

Extrait du Démocratie & Socialisme

<http://www.democratie-socialisme.fr>

Projet socialiste

**J - 27 avant le vote du projet
par les militants socialistes et
...
J - 4 avant la décision
du Bn du Ps, de permettre ou
non le débat, le choix, la
décision entre projets par les
militants**

Date de mise en ligne : jeudi 25 mai 2006

- Politique - Au Parti Socialiste -

Démocratie & Socialisme

C'est le 22 juin que les militants socialistes sont appelés à voter pour le "projet".

Mais quelle est la nature de ce vote, est-ce un vote démocratique, y a t il une possibilité de choix ? Choix entre des textes, choix entre des amendements ?

Pour l'heure, il n'y en a pas : seuls le bureau national et une commission dite du "projet" ont débattu d'un texte que les militants ne connaissent pas encore. Tous les points de vue des socialistes n'étaient pas représentés dans ces lieux.

Nous avons donc, Marc Dolez, Gérard Filoche, "Forces militantes pour la démocratie et le socialisme", rédigé un "projet", nous l'avons communiqué en temps utile, statutairement, au Conseil national et au Bureau national et nous demandons depuis un mois qu'il soit diffusé aux militants. Il ne l'est toujours pas à cette heure.

Nous sommes invités au Bureau national du 30 mai pour discuter des modalités de débat.

Si le parti appellent des militants nouveaux à adhérer avant le 1er juin, pour "décider du projet", ce n'est pas pour leur soumettre sans choix ni option, un texte contesté et dépassé, vieux de 10 mois et appelé "synthèse" lors du congrès du Mans de novembre 2005. Depuis, il y en a eu des débats des événements, des livres, des prises de position d'ailleurs différentes dans notre parti...

Cette "synthèse" du Mans d'ailleurs, abandonnait l'idée de retraite à taux plein à 60 ans, pourtant solennellement approuvée à l'unanimité au congrès de Dijon de mai 2003. Cette synthèse abandonnait l'idée d'une nouvelle loi sur de vraies 35 h. Cette "synthèse" abandonnait l'idée d'un contrôle contre les licenciements boursiers et abusifs. De même elle est floue sur le Code du travail (elle ne s'opposait pas au Cne), les hausses de salaires, la fiscalité, la redistribution des richesses, une VIe République sociale...

Nous avons appris que la direction du Parti communiquait auprès de la presse, en expliquant que notre "projet ne représentait pas grand chose, 2 à 3 % des socialistes seulement" : faux !

Mais c'est pour cela que la presse n'en parle pas, et lorsqu'elle résume, comme ces derniers jours, les "débats" sur le projet, elle est encouragée à omettre de dire qu'il y a deux projets sur la table... Elle n'évoque pas les différences et choix proposés sur les questions sociales, institutionnelles, européennes.

En vérité, la direction semble ne pas vouloir publier notre projet FM D&S. Mais ce n'est pas parce que, selon elle, il ne représente rien, c'est le contraire : s'il était publié et s'il y avait possibilité de choix sur notre projet, il y aurait actuellement, 15, 20, 25 % des militants socialistes qui voteraient pour, tellement, ils sont mécontents de la façon dont le débat sur le projet est passé à la trappe, dont son contenu est en deçà des attentes des socialistes et de toute la gauche, des salariés qui ont voté "non" en 2005 et de tous ceux qui ont gagné contre le Cpe en février-avril.

La direction veut faire arriver le "projet" dans les mains des militants le 13 juin, faire qu'une seule réunion (?) se tienne et que le vote ait lieu le 22 juin... voilà qui est pour le moins expéditif, non ?

"Décider" c'est choisir

S'il y a vote libre avec choix, notre projet recevrait bien au delà des 8 ou 9 % que nous, FM D&S, représentons dans le parti depuis notre refus de la synthèse au Mans. Nous avons élaboré notre projet avec 350 militants socialistes, des responsables et des élus dans 60 départements.

Comment peut-on chercher à nous imposer un vote sur un projet unique, un texte unique, des amendements compatibles, de forme ? Ce n'est pas cela la démocratie.

Nous demandons à la direction du parti socialiste : laissez le vote libre, le choix ouvert, et vous verrez s'il est vrai ou non, que le projet que nous défendons ne représente, comme vous le dite à la presse, que 2 à 3 % des voix. C'est le vote qui en décidera. Nous avons confiance en la démocratie.

Communiqué précédent

J - 30 : Quels choix pour le projet PS ? Quel liberté de vote le 22 juin ?

Comment faire passer le temps sans permettre aux militants de discuter du projet ?

Rien ne semble ni tranché, ni d'ailleurs modifié après le Bn du Ps d'hier. Même calendrier pour le projet : une semaine de "débat" et vote expédié sans choix réel. Tout est centré sur le choix des personnes, là, il y aurait du temps et des choix.

Mais qu'est-ce que le candidat défendra comme projet ?

La synthèse ?

Le Livre de Lionel Jospin ?

Le livre de Francois Hollande ?

Le livre de Dsk ?

Le futur livre de Ségolène Royal fait par internet ?

Le livre de Jack Lang ?

Les nouvelles notes de Laurent Fabius ?

Quels choix sur les retraites ?

Quel choix sur les 35 h ?

Quels choix sur les salaires ?

Quels choix sur le code du travail ?

Quels choix sur la VI^e République... Sociale ?

Nous re demandons de la démocratie, la possibilité de choisir, de voter sur le fond. De choisir entre projets puisqu'il y en a plusieurs...

Publiez le projet FM D&S annoncé démocratiquement, statutairement le 11 mars, déposé le 11 avril, et soumis au

vote des militants le 22 juin...

Adhérents nouveaux : le droit de décider, le droit de choisir.

FM-DS

Post-scriptum :

Le projet proposé par FM-DS en téléchargement



Pour une VIe république sociale (pour impression)



Pour une VIe république sociale (pour consultation écran, avec signets)

Pour une VIe république sociale (format traitement de texte)